



Manuel Velasco defiende propuesta original de reforma electoral: cambios a plurinominales y prerrogativas

Morena reconoce que la iniciativa podría no presentarse si no se logra consenso con el PT y el PVEM

10 Feb, 2026



La reforma electoral impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum enfrenta un momento clave en el Congreso.

Mientras el senador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Manuel Velasco, aseguró que no hay ruptura y que continúan los esfuerzos para construir consensos, en la Cámara de Diputados Morena reconoció que, sin el respaldo del PT y del Verde, la iniciativa podría no presentarse o fracasar en su aprobación.

En medio de versiones sobre tensiones internas en la coalición oficialista, las dirigencias parlamentarias insisten en que el diálogo sigue abierto, aunque las diferencias en temas como los legisladores plurinominales y el financiamiento público a partidos mantienen la negociación en un punto delicado.

Manuel Velasco: "No estamos atorados", pero sí en debate por plurinominales

El senador Manuel Velasco defendió la propuesta original de reforma electoral y subrayó que el PVEM respalda revisar el esquema de representación proporcional y las prerrogativas a los partidos, siempre que se mantengan equilibrios en el sistema político.



Morena condiciona presentación sin consenso con PT y Verde

En San Lázaro, el coordinador de Morena, **Ricardo Monreal**, admitió que la iniciativa podría no presentarse si no se logra un acuerdo con sus aliados.

“Si no se logra el acuerdo, ¿qué caso tendría que se presentara?”, expresó.

El legislador sostuvo que la propuesta será compartida primero con las dirigencias nacionales del PT y el PVEM antes de enviarla formalmente al Congreso. Afirmó que las posturas críticas de sus aliados son respetables y negó que se trate de presiones indebidas.

Monreal también advirtió sobre los tiempos legislativos, ya que la discusión podría iniciar hasta la segunda semana de febrero, lo que ajustaría el calendario previsto para su eventual aprobación.

Tensiones por plurinominales y financiamiento público

El punto más controvertido de la reforma electoral gira en torno a la posible reducción o eliminación de diputados plurinominales y la disminución del financiamiento público a los partidos.

El senador del PVEM, Luis Armando Melgar, expresó su rechazo a modificar estos aspectos en los términos planteados por Morena y advirtió que no respaldará cambios que afecten la autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE), la cual calificó como “absolutamente intocable”.

[Manuel Velasco defiende propuesta original de reforma electoral: cambios a plurinominales y prerrogativas - Infobae](#)